



Unesco y Nestlé anuncian los ganadores de 'Because Youth Matter - Impulso Joven, joven Guatemala entre ellos

Lionel Messi gana su octavo Balón de Oro 2023



¿Por qué se asocian las calabazas a Halloween?



UNESCO y Nestlé anuncian los ganadores de 'Because Youth Matter - Impulso Joven'

El Sector de Ciencias Sociales y Humanas de la UNESCO, en colaboración con Nestlé, se enorgullece de presentar a los jóvenes destacados beneficiarios de la iniciativa "Because Youth Matter - Impulso Joven". Esta plataforma se ha convertido en un sólido respaldo para proyectos innovadores liderados por jóvenes en toda América Latina, con una respuesta abrumadora: más de 900 solicitantes de 17 países, resaltando la resolución de la juventud para abordar desafíos sociales y la necesidad de un apoyo integral para alcanzar sus objetivos.

"Because Youth Matter - Impulso Joven" apoya a jóvenes líderes para desarrollar proyectos significativos y es parte del Programa Mundial de Subvenciones para la Juventud de la UNESCO. Los veinte participantes seleccionados recibirán cada uno una subvención de 10.000 USD.

Las veinte propuestas destacadas fueron seleccionadas por un panel internacional de jueces compuesto por representantes de la UNESCO, Nestlé y tres destacados líderes jóvenes de América Latina.

Entre ellos se encuentra Leticia Carolina Barrera, quien liderará el proyecto "Capa Rosa", una joven guatemalteca, que junto a otros visionarios que liderarán la transformación en América Latina al implementar proyectos innovadores dirigidos a abordar



desafíos sociales, como las desigualdades, el cambio climático y la salud mental.

"Estamos muy orgullosos de haber recibido este prestigioso premio que reconoce el impacto y la innovación de nuestra iniciativa 'Impulso Joven'. En Nestlé, estamos comprometidos con el desarrollo de proyectos significativos que marquen la diferencia, no solo en Guatemala sino en toda América Latina", afirmó Patricio Astolfo, director general de Nestlé Guatemala.

¿Cómo apagar un carro automático correctamente?

Los vehículos automáticos suelen ser más simples de conducir debido a los nuevos programas que traen incorporados dentro de su sistema, es importante estar seguro de realizar cada una de las acciones de manera correcta, con el fin de prolongar su vida útil y evitar producir daños innecesarios, que posteriormente se reflejarán en un gran gasto de dinero.



1. Asegúrese de que el vehículo esté completamente detenido: Es importante confirmar que el automóvil no esté realizando ningún movimiento, pues se debe garantizar su estabilidad. Si se encuentra en algún lugar empinado, una rampa o un desnivel, revise que tenga activado el freno de mano.

2. Por medio de la palanca de cambios, ubique la indicación "P": La letra "P", dentro de la palanca de cambios, traduce parking, es decir, parqueo. Es muy importante realizar esta acción debido a que activará el bloqueo automático de las ruedas del vehículo, evitando así que se mueva del lugar en el que se estacionó a pesar de que haya alguna fuerza que intente moverlo.

3. Apague el motor: Una vez se asegure que el carro está completamente detenido, esté activada la palanca de cambios en "P" y el freno de mano se encuentre realizando su función, puede proceder a apagar el motor. Dependiendo del tipo de vehículo, puede hacerlo realizando un giro a la llave de encendido hasta que quede en la posición de "off" o apretar el botón de encendido y apagado que tienen los carros correspondientes a modelos más recientes.

Es importante que estos pasos se sigan en el orden mencionado con anterioridad, pues de no ser así se pueden causar daños en ciertas partes del vehículo, generando problemas en su funcionamiento. Cabe resaltar que la reparación de este tipo de piezas suele ser demasiado costosas.

¿Qué pasa si se apaga el carro sin poner "P"?

Esta acción puede traer consecuencias negativas y perjudiciales para el correcto funcionamiento del vehículo, pues al dejar la palanca de cambios en una posición distinta, es posible que el carro realice movimientos involuntarios, causando accidentes o daños al mismo, e incluso a otros carros o personas que transiten por su alrededor.

Si deja el vehículo en R, N o D, puede provocar impactos negativos tanto dentro del sistema del vehículo, como en su carrocería.

Curiosidades sobre los canguros

Los canguros son los marsupiales más grandes del mundo. Estos animales mamíferos solo habitan en Australia y son populares por sus colas musculosas, sus patas fuertes y sus orejas largas y puntiagudas. Además, como todos los marsupiales, las hembras tienen una bolsa de piel que contienen glándulas mamarias, donde viven las crías hasta que son grandes y pueden valerse por sí mismas.

Estos mamíferos han evolucionado para vivir en los áridos paisajes de Australia. Sus grandes y musculosas patas traseras están construidas para saltar ágil y eficientemente, lo que les permite cubrir grandes distancias con un mínimo esfuerzo. Este método único de locomoción conserva energía y les permite viajar largas distancias ya sea para desplazarse para beber o buscar alimento. Los canguros pertenecen a la familia Macropodidae, que también incluyen los canguros arborícolas o los cuocas.

Existen cuatro especies más populares son el canguro antilopino, el canguro rojo, el canguro gris occidental y el canguro gris oriental. A estos canguros también se les conoce como los canguros grandes porque son de mayor tamaño que los otros.

El canguro más grande es el canguro rojo. Este puede medir hasta 1,6 metros de longitud y pesar más de 90 kilogramos, tiene la habilidad de saltar tres metros de altura y de correr a una velocidad de 40 kilómetros por hora. Por el contrario, la especie más pequeña es el canguro rata almizclado. Mide alrededor de 20 centímetros y pesa poco más de 300 gramos.

Algunos datos curiosos sobre los canguros

Son herbívoros

Se alimentan de hierbas, flores, hojas, helechos, musgo e incluso insectos. Al igual que las vacas, los canguros regurgitan su comida y la vuelven a masticar antes de que esté lista para ser totalmente digerida.

No sudan

Los canguros no sudan, ya que su forma de adaptarse al calor es lamiendo sus patas. Después, se frota el pecho con ellas para disminuir su temperatura corporal.

Pueden girar sus orejas

Otra curiosidad es que pueden girar sus orejas y escuchar con total claridad ruidos casi imperceptibles para otros animales.

Ingieren amapolas

Un dato peculiar es que los canguros ingieren amapolas llegando a drogarse.

Pueden sobrevivir sin agua

Como extraen agua y nutrientes de las plantas que comen, los canguros pueden sobrevivir sin beber agua durante varias semanas.



¿Por qué se asocian las calabazas a Halloween?



Halloween, que se celebra cada año el 31 de octubre, es conocido por sus tradiciones únicas, una de las cuales es la asociación con las calabazas, en la actualidad se piensa en la celebración de Halloween, las calabazas son una de las primeras cosas que vienen a la mente de uno. En la antigua fiesta de Samhain, los celtas solían utilizar nabos vaciados que llenaban con carbones al rojo o velas como faroles para guiar a los espíritus e iluminar los caminos, la asociación de este tipo de faro vegetal con Halloween proviene del siglo XIX. Los inmigrantes irlandeses que llegaron a Estados Unidos se llevaron con ellos algunas de sus tradiciones y las extendieron con leyendas y cuentos populares

Esta adopción de la calabaza como medio preferido para tallar coincidió con el auge de Halloween como festividad importante en Estados Unidos. De la misma forma, la tradición estadounidense de "truco o trato" (trick or treat) también ayudó a aumentar la popularidad de la calabaza, ya que los niños tallaban caras aterradoras en las calabazas y luego las encendían con velas para asustar a sus vecinos.

Hoy en día, la calabaza se ha convertido en un símbolo icónico de Halloween, representando el espíritu de la temporada en todo su espeluznante esplendor. ¿Preparado para una noche de miedo?



Lionel Messi gana su octavo Balón de Oro 2023

Este 30 de octubre, en el Teatro del Châtelet de París, el argentino Lionel Messi recibió su octavo Balón de Oro confirmando lo que se esperaba: Messi ganó el Balón de Oro por octava vez en su carrera, una marca inédita. Superando en la elección a Erling Haaland y Kylian Mbappé.

El capitán de la Selección Argentina fue premiado en la gala de France Football en París. Anotando 7 goles y dando 3 asistencias en 7 partidos, (Australia, Países Bajos, Croacia y un doblete vs. Francia en la final), Messi obtuvo el título que le faltaba a su carrera cortando la sequía de 36 años de su país sin consagrarse como campeón mundial.

Messi ya había ganado el Balón de Oro en 2009, 2010, 2011, 2012, 2015, 2019 y 2021.

En la ceremonia también se dio a conocer los ganadores de los premios Kopa para Jude Bellingham, Sócrates para Vinícius Jr, mejor equipo del año femenino para el FC Barcelona Femenino, Yashin para Emiliano Martínez, Gerd Müller para Erling Haaland, mejor equipo del año masculino para el Manchester City.

El Balón de Oro femenino 2023 fue para la española, Aitana Bonmatí que ganó la Liga femenil con el FC Barcelona y la Copa del Mundo Femenina con la selección de España.

Los periodistas de los países que ocupan las primeras 100 posiciones dentro del ranking Fifa los que votaron para decidir que sería el argentino, campeón del Mundial de 2022 el escogido como el mejor de la temporada 2022-2023.



Tabla de posiciones Jornada 14 del Apertura 2023 de la Liga Nacional del Fútbol de Guatemala

La Jornada 14 del Torneo Apertura 2023 se disputó este fin de semana. La actividad se inició el viernes en el estadio Pensativo con el duelo entre Antigua y Cobán.

Esta Jornada tuvo varias sorpresas con la derrota de los Albos frente a los Chicharrones de Mixco, provocando que los cremas barajan a la tercer posición, luego de la victoria de los Rojos sobre los Super Chicos del Xelaju.

Por la noche del sábado Guastatoya venció con un abultado marcador de 4-0 a los Toros del Malacateco, el resultado envió a los Toros a la quinta posición, porque Zacapa hizo lo suyo y derrotó de visita a Xinabajul.

Y en el último partido de la jornada, Achupapa logró la victoria frente a Coatepeque, provocando que con este triunfo los cebolleros brincaran hasta la segunda casilla de la tabla.

Dep. Achupapa	1
Coatepeque	0
Zacapa	0
Xinabajul	1
Guastatoya	4
Malacateco	0
Dep. Mixco	2
Comunicaciones	1
Municipal	1
Xelajú	0
Antigua	2
Cobán Imperial	2



LIGA NACIONAL DE FÚTBOL Apertura 2023

TABLA DE POSICIONES

	NOMBRE	PJ	PG	PE	PP	GF	GC	DIF	PTS
1	CSD Municipal	13	6	4	3	22	15	+7	22
2	Dep. Achupapa	11	6	2	3	19	18	+1	20
3	Comunicaciones	12	5	4	3	21	15	+6	19
4	Guastatoya	13	6	1	6	19	14	+5	19
5	Malacateco	12	5	3	4	16	14	+2	18
6	Antigua GFC	12	5	3	4	17	16	+1	18
7	Cobán Imperial	12	4	4	4	15	18	-3	16
8	Xelajú MC	12	4	3	5	9	11	-2	15
9	Xinabajul	11	3	5	3	16	19	-3	14
10	Dep. Mixco	11	4	1	6	10	15	-5	13
11	CSD Zacapa	11	4	0	7	12	16	-4	12
12	Coatepeque FC	12	2	4	6	12	17	-5	10